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In our monthly newsletter we inform you about ICES news, dates, events and about the latest calls for research funding which are 
particularly relevant for the field of European Studies. If you have any questions, suggestions or if you would like to announce events or 
recently published calls, please do not hesitate to contact us. 
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Start des von der DFG geförderten Projekts “Die Konturen des Kolonialstaats. Steuer- und 
Haushaltspolitik in den deutschen Kolonien (1884-1914)" 
New project on taxation and fiscal policy in the German colonies  

Wir freuen uns über den Beginn des von der DFG für drei Jahre geförderten Projekts “Die Konturen des Kolonialstaats. Steuer- und 
Haushaltspolitik in den deutschen Kolonien (1884-1914)”. Das Projekt ist an der Professur für regionale Zeitgeschichte und Public History (Prof. 
Dr. Marc Buggeln) angesiedelt. Es untersucht den Zusammenhang zwischen Steuererhebung und Herrschaft in den deutschen Kolonien. Dabei 
wird mit der Fiskalpolitik ein bislang vernachlässigter Bereich in den Blick genommen, der zu den konfliktträchtigsten Feldern kolonialer 
Herrschaft gehörte. Jede Form der Steuerverweigerung stellte aus Sicht der Kolonialherren die eigene Herrschaft grundsätzlich infrage und 
wurde daher zum Teil mit äußerster Brutalität unterbunden. Gleichzeitig wussten die Kolonisierenden um die Grenzen ihrer 
Durchsetzungskraft. Vielerorts wurden Steuern daher zunächst nur in den Gebieten eingeführt, in denen die koloniale Herrschaft bereits fest 
etabliert war, um dann sukzessive ausgedehnt zu werden. Die Untersuchung der Steuererhebung erlaubt daher sowohl neue Einblicke in die 
schrittweise Ausdehnung kolonialer Herrschaft als auch in die Formen des Widerstands und der Selbstbehauptung der in den Kolonien 
lebenden Menschen. Um die Frage nach den Besonderheiten der deutschen Kolonialherrschaft zu erhellen, wird das Projekt zudem in 
vergleichender Perspektive die Fiskalpolitik in ausgewählten britischen Kolonien untersuchen. Für Fragen steht der Bearbeiter des Projekts, Jan 
Kreutz, gerne zur Verfügung. (Jan.Kreutz@uni-flensburg.de).  

Noch eine MaxQDA Lizenz verfügbar 
ICES provides software for qualitative research  

If you are interested in MaxQDA, there is one MaxQDA Analytics Pro license still available. MaxQDA Analytics Pro facilitates comprehensive 
qualitative data analysis of diverse data sets. It offers tools for advanced coding, retrieval, transcription and visualization and includes a Stats 
module to statistically analyze your qualitative data or import and connect your data with data sets in the Excel or SPSS format. Please send an 
Email to Maria Schwab (maria.schwab@uni-flensburg.de) with a short description of what you need the license for and the required duration. 

 

mailto:Jan.Kreutz@uni-flensburg.de
mailto:maria.schwab@uni-flensburg.de
mailto:maria.schwab@uni-flensburg.de


 

 

 

ICES Dates & Events 
  ICES Termine & Veranstaltungen 

  



Chinas Einfluss, die EU und die transatlantische Allianz/ Date: 19.03.24, 18.30 (Museumsberg) 
Janka Oertel discusses her book "The end of the China illusion" 

Wie damit umgehen, dass - China als wichtiger Partner der EU - zur Militärmacht geworden ist? Eine Macht, die wegen ihres Umgangs mit 
Menschenrechten in der Kritik steht und mit Russland kooperiert, dem Land, das mitten in Europa einen Angriffskrieg führt? Das 
transatlantische Bündnis zwischen Europa und den USA steht zunehmend unter Druck. Wie soll angesichts dieser Entwicklung deutsche und 
europäische Politik auf den Machtanspruch Pekings reagieren? Um diese Fragen dreht sich das Buch "Das Ende der China-Illusion" von Janka 
Oertel. Die promovierte Sinologin und Politikwissenschaftlerin leitet das Asien-Programm des paneuropäischen Think Tanks European Council 
of Foreign Rights (ECFR). Im Gespräch mit Kathrin Fischer, EUF, stellt sie ihre Thesen für entschlossenes europäisches Handeln gegenüber China 
vor. Weitere Informationen finden Sie hier. Die Veranstaltung findet am Dienstag, 19. März, 18.30 Uhr, in der Aula des Hans-Christiansen-
Hauses auf dem Museumsberg Flensburg statt. Eintritt frei, Reservierung nicht nötig. 

ICES Book Club - Literary books discussed academically 
Book Club zu “Emigration and Borders” startet am 20.03. mit „The Beekeeper of Aleppo“ 
(mittwochs, 12-13 Uhr) 

Gather with us every other Wednesday on campus or online for engaging discussions on literary fiction. In Spring Semester 2024, the Book 
Club's theme will be "Emigration and Borders" and will start with reading “The Beekeeper of Aleppo” by Christy Lefteri. We meet every other 
Wednesday starting from the 20th of March, 2024. The meetings will be held on campus (RIGA 601) and online, from 12 to 1 pm. All meetings 
will be held in English. Everyone is welcome: Bachelor and Master students as well as  PhD candidates and Postdoc. More information can be 
found on our website. In case you have any questions get in touch with Ms. Tea Hodaj, tea.hodaj@studierende.uni-flensburg.de / Gebäude 
Riga 3, Raum 304. 

Research Atelier Spring Semester 2024  
Research Atelier im Frühjahrssemester 2024  

The Research Atelier is one important element of the ICES Research School  and will take place every other Tuesday from 13:00 to 14:00 in 
hybrid form. The sessions are by and for PhD candidates and Early Career Post-Docs affiliated to the ICES Research School. Starting this spring 
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semester, Dr. Sebastien Trembley (History) will join the team of organizers for the Research Atelier. He will chair the sessions together with 
Prof. Dr Claudius Gräbner-Radkowitsch (Plural Economics). The Research Atelier is intended to facilitate practical and interdisciplinary 
discussions on various topics such as research proposal and design, project development, statistical analysis and coding, etc. Specific topics will 
be announced closer to the events. Information about the Research Atelier and how to become an ICES Research School member can be found 
on our website. If you have questions, remarks or would like to join the Research Atelier, get in touch with Claudius (claudius.graebner-
radkowitsch@uni-flensburg.de) or Sebastien (Sebastien.Tremblay@uni-flensburg.de). 
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Neuigkeiten aus der EUF-Forschungsförderung   

Research support services at EUF  

 

GraZ has taken over the organization of the Qualification Program for Early Stage Researchers 
Weiterbildungsangebote für Promovierende und Post-Docs 

The Graduate Centre (GraZ), which has taken over the tasks of the ZWW in the area of qualification of early career researchers since 1.3.24, 
offers a variety of courses for doctoral candidates and post-docs. The following courses are already planned for the spring semester:  

Workshops Datum Ort Zeit 

Exposé-Werkstatt. Von der Idee zum Text  25. März 2024 
3. April 2024 

Riga 717 
online 

9:00 – 16:30 Uhr 

Time and Activity Management: Priorisation and Mindfulness 10. und 11. April 2024 online 9:00 – 16:00 Uhr 

Gute wissenschaftliche Praxis – Umgang mit Forschungsdaten 31. Mai 2024 Riga 717 10:00 – 13:00 Uhr 

Design Basics für Scientists 25. Juni 2024 Riga 717 10:00 – 14:30 Uhr 

Further information and registration links are available on the website. 

FDM@EUF – neuer Arbeitsbereich für Forschungsdaten(management) 
New Research Data (management) services online 

Seit dem 01.03. ist der neue Arbeitsbereich FDM@EUF online und bietet Services aus dem Themenspektrum Forschungsdaten(management): 
allgemeine Informationen, (Antrags)beratung, Materialien, Vorlagen und vieles mehr. Der Arbeitsbereich wird sukzessive ausgebaut und bietet 
im Rahmen einer Arbeitsgemeinschaft sowie durch den Kontakt zur Landesinitiative FDM-SH Interessierten die Möglichkeit zur gestalterischen 
Mitwirkung. Bei Rückfragen, Anmerkungen und Kritik, wenden Sie sich gerne an Bastian Voigtmann-Meising (fdm@uni-flensburg.de).  
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International project funding / 
Internationale Projektförderung 

 

DFG: Bi- to trilateral projects within the Weave Lead Agency Initiative/ Deadline: at any time 
Antragstellung mit europäischen Kooperationspartner/-innen (im Weave Lead Agency-Verfahren) 

The Weave Lead Agency Procedure (Weave) developed by European funding organisations to support excellent collaborative research across 
borders was launched in December 2020. By means of a single review process, the initiative aims to simplify the submission and selection 
procedures for closely integrated collaborative research proposals involving researchers from up to three European countries or regions. The 
Deutsche Forschungsgemeinschaft (DFG, German Research Foundation) already applies Weave together with FWF (Austria), FNR 
(Luxembourg), SNSF (Switzerland), FWO (Belgium), GACR (Czech Republic) and Poland (NCN). The type and extent of funding for the German 
component of a project is based on the rules for research grants (Sachbeihilfe) with a max. funding duration of normally 36 months. Further 
information can be found here.   

BMBF: Unterstützungsinitiative Gleichstellungsplan (UI-Gleich)/ Frist: 24.04.2024  
Networking projects to strengthen scientific cooperation between Germany and the Eastern Partnership countries  

Das BMBF unterstützt Horizont Europa-Antragstellende in der Erstellung, Durchführung, Überwachung und Evaluierung von Gender Equality-
Plänen. Auf Grundlage der Rahmenbekanntmachung zur Forschungs- und Innovationszusammenarbeit mit den Ländern der Östlichen 
Partnerschaft und Zentralasiens werden Einzel- oder Verbundprojekte für internationale Sondierungen und Vernetzungsmaßnahmen gefördert. 
Weitere Informationen. Quelle: Kooperation-international Newsletter, 29.02.2024 

  

National project funding / 
Nationale Projektförderung 

 

https://www.dfg.de/en/research-funding/funding-opportunities/programmes/international-cooperation/joint-proposal-weave-process
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Volkswagenstiftung: Aufbruch – Neue Forschungsräume für die Geistes- und Kulturwissenschaften / Frist: 
09.04.2024 

Open Up – New Research Spaces for the Humanities and Cultural Studies 

Die Förderinitiative zielt auf die Exploration neuer Forschungsräume und sucht hierzu Projekte mit einem "Aufbruchcharakter", die in erster 
Linie um ein offenes Andenken und Erkunden neuer, origineller Forschungsansätze bemüht sind. Dies kann beispielsweise durch eine neuartige 
inhaltliche Zusammenführung von verschiedenen Perspektiven oder durch die Exploration neuer methodischer Ansätze erfolgen. In jedem Fall 
geht es um den Prozess des Findens, der Raum für das Neue und Unvorhersehbare schafft – nicht um die abschließende Beantwortung einer 
Frage oder Begründung einer Hypothese. Angesprochen werden Projektteams von zwei oder drei Forscher:innen, welche in einem Zeitraum 
von bis zu 1,5 Jahre mit bis zu 250.000 bzw.  350.000 € gefördert werden. Weitere Informationen. Quelle: FIT Newsletter, 19.02.2024 

Volkswagenstiftung: Transdisciplinary Approaches to Mobility and Global Health/ Frist: 25.03.2024 
Förderung für Forschung zu gesundheitsrelevanten Fragen rund um menschliche Mobilität 

Unter dem Oberthema "Mobilität und Globale Gesundheit" wird Forschung zu gesundheitsrelevanten Fragen rund um menschliche Mobilität 
gefördert, zu deren Aus- und Rückwirkungen sowie zu vielfältigen Aspekten der Mobilität von Bevölkerungsgruppen. Darüber hinaus sind 
Projekte willkommen, die sich mit der Frage auseinandersetzen, wie Ideen und Konzepte zum Thema Global Health geographische Grenzen 
überschreiten und Gesellschaften beeinflussen (können). Die Forschungsvorhaben sollen neue, interdisziplinäre Methoden und Ansätze 
verstehen, entwickeln und evaluieren, um Forschung zu Mobilität unter Berücksichtigung diverser Faktoren – bspw. ethische Aspekte, 
Datenqualität, Kosten, Durchführbarkeit und Möglichkeiten der Partizipation – voranzutreiben. Antragsfrist für Phase 1: 25. März 2024. Phase 
2, Stichtag für Vollanträge: März 2025. Förderhöhe: Phase 1 (max. 7 Monate),  für Skizzen: bis zu 50.000 Euro, Phase 2 (3-5 Jahre), für 
Vollanträge: 0,5 bis 1,52 Mio Euro. Weitere Informationen. Quelle: FIT Newsletter, 19.02.2024 

BMBF: Thematische, personelle und internationale Erweiterung der Wissenschafts- und Hochschulforschung/ 
Deadline: 05.04.2024 

Thematic, personal and international expansion of research on academia and higher education 

Dieser Aufruf erfolgt im Rahmen der Projektförderung im BMBF-Förderschwerpunkt "Wissenschafts- und Hochschulforschung (WiHo)". Unter 
anderem sollen Forschungsvorhaben gefördert werden, die die internationale Anschlussfähigkeit der nationalen Wissenschafts- und 
Hochschulforschung stärken. Der Aufruf adressiert die Module A (neue Forschungsthemen), B (internationale Forschungsprojekte) und C 
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(aktueller wissenschaftspolitischer Informationsbedarf) der Rahmenbekanntmachung. Weitere Informationen. Quelle: Kooperation-
international Newsletter, 29.02.2024 

https://www.bmbf.de/bmbf/shareddocs/bekanntmachungen/de/2024/02/2024-02-09-Foerderaufruf-WiHo.html


Fellowships and Scholarships / 
Stipendien und Lehrstuhlvertretung 

 

Fritz Thyssen Stiftung: ThyssenLesezeit/ Frist: 30.08.2024 
Funding for scholars currently involved in university administration to engage in thorough reading 

Die Fritz Thyssen Stiftung hat die ThyssenLesezeit ausgeschrieben. Mit dieser Förderung sollen Geistes- und Sozialwissenschaftler*innen 
unterstützt werden, die eine administrativ besonders stark eingebundene Verpflichtung beenden und ihre Forschungstätigkeiten 
wiederaufnehmen wollen. Um diese Wiederaufnahme der Forschungstätigkeiten zu erleichtern, fördert die Stiftung eine sechsmonatige 
Lesezeit mit Lehrstuhlvertretung, bei der Wissenschaftler*innen von ihren universitären Verpflichtungen freigestellt werden, um sich auf 
gründliche Lektüre zu konzentrieren. Diese Förderung ist als Tandemmodell konzipiert. Somit wird auch jüngerer Nachwuchs gefördert, der in 
den sechs Monaten die Professur vertritt. Anträge können bis zum 30. August 2024 eingereicht werden. Weitere Informationen. Quelle: FIT 
Newsletter, 12.02.2024 

Akademie der Wissenschaften in Hamburg: Young Academy Fellows/ Frist: 22. April 2024 
Postdoctoral fellowships for researchers of all discipline from Northern German institutions  

Mit dem Programm der Young Academy Fellows (YAFs) fördert die Akademie der Wissenschaften in Hamburg herausragende promovierte 
junge Wissenschaftler:innen (m/w/d) aller Disziplinen in Norddeutschland finanziell und ideell für drei Jahre. Ziel ist es, die Fellows in die Arbeit 
der Akademie zu integrieren und ihnen ein akademisches Netzwerk sowie Freiraum für interdisziplinäre und generationsübergreifende 
Forschungsdialoge und -aktivitäten zu bieten, um sie als Gruppe und individuell auf ihrem Karriereweg zu unterstützen. Weitere Informationen. 
Quelle: AW-Hamburg Website, 01.03.2024  
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Prizes and Competitions / 
Preise und Wettbewerbe 

  



Akademie der Wissenschaften in Hamburg: „Elise-Reimarus-Preis“/ Frist: 29. Juli 2024 
Prize for publishing a monography in the humanities and social sciences  

Der Elise-Reimarus-Preis der Akademie der Wissenschaften in Hamburg dient der Publikationskostenförderung für exzellente Arbeiten aus den 
Geistes- und Sozialwissenschaften von jungen Wissenschaftler:innen (m/w/d) im norddeutschen Einzugsbereich der Akademie. Ziel ist es, die 
Sichtbarkeit von Forschungsergebnissen dieser Disziplinen zu fördern. Mit der Verleihung ist ein Publikationskostenzuschuss von bis zu 4.000 
Euro verbunden; Zielgruppe: Postdocs aus den norddeutschen Bundesländern (HB, HH, MV, SH). Weitere Informationen. Quelle: Email-
Ankündigung vom 19.02.2024 

Einstein Foundation: Award for Promoting Quality in Research/ Deadline: 30.04.2024 
Internationaler Preis für Qualitätssicherung in der Forschung 

Die Einstein Stiftung Berlin lobt einen internationalen Preis im Bereich der Qualitätssicherung in der Forschung aus. Der Einstein Award for 
Promoting Quality in Research zeichnet Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler sowie Institutionen aus, die grundlegend zur Verbesserung 
der Qualität von Forschung und Belastbarkeit von Forschungsergebnissen beitragen. Kategorien: Einzelpersonen (Preisgeld: 200.000 Euro), 
Institutionen (Preisgeld: 200.000 Euro), Nachwuchsforschende (Preisgeld: 100.000 Euro). Weitere Informationen. Quelle: FIT Newsletter, 
12.02.2024 

Wilhelm-Liebknecht-Preis der Universitätsstadt Gießen / Deadline 31.12.2024 
Prize for outstanding historical and social science publications  

Der Preis wird für hervorragende geschichtliche und sozialwissenschaftliche Publikationen oder Arbeiten verliehen, die sich den sozialen 
Grundlagen zum Aufbau und zur Sicherung demokratischer Gemeinwesen widmen. Ausgezeichnet werden selbstständige Arbeiten einzelner 
Wissenschaftler*innen. In Ausnahmefällen kann der Preis an eine Arbeitsgruppe verliehen werden. Der „Wilhelm-Liebknecht-Preis“ ist mit 
2.500,-- (zweitausendfünfhundert) Euro dotiert und wird alle zwei Jahre vergeben. Weitere Informationen zum Preis finden Sie unter 
www.giessen.de/Wilhelm-Liebknecht-Preis. Email-Ankündigung vom 22.02.2024 
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Funding for Academic Events/ 
Förderung wissenschaftlicher Veranstaltungen 

 

DFG: Trilaterale Forschungskonferenzen „Villa Vigoni“ 2025-2027/ Frist: 14.04.2024 
Funding for three research conferences with partners from Germany, France and Italy 

Die Deutsche Forschungsgemeinschaft (DFG), die Fondation Maison des Sciences de l’Homme (FMSH) und die Villa Vigoni haben die 
Trilateralen Forschungskonferenzen „Villa Vigoni“ für 2025-2027 angekündigt. Mit diesen Konferenzen soll der Austausch zwischen Geistes- 
und Sozialwissenschaftler*innen tätig in Deutschland, Frankreich und Italien ermöglicht werden und der Gebrauch von Deutsch, Französisch 
und Italienisch als Wissenschaftssprachen gefördert werden. Es sind drei Veranstaltungen mit einem jährlichen Abstand geplant und 12-16 
teilnehmende Wissenschaftler*innen. Veranstaltungsort ist die Villa Vigoni. Wissenschaftler*innen in frühen Karrierephasen sind ausdrücklich 
erwünscht. Anträge können bis zum 14. April 2024 per E-Mail eingereicht werden. Weitere Informationen. Quelle: DFG Homepage, 01.03.2024 

DFH: Wissenschaftliche Veranstaltungen/ Frist: 15.03.2024 
Events for networking and intensifying the Franco-German scientific dialog 

Die Deutsch-Französische Hochschule (DFH) fördert im Rahmen der Netzwerkbildung von Wissenschaftler*innen sowie der Intensivierung des 
deutsch-französischen wissenschaftlichen Dialogs Veranstaltungen für Nachwuchswissenschaftler*innen (Doktorand*innen bzw. Postdocs) mit 
einer Dauer von 2 Tagen bis maximal 4 Wochen. Die Ausschreibung richtet sich an deutsche und französische Hochschulen sowie an 
außeruniversitäre Forschungseinrichtungen und steht allen Fachrichtungen offen. Es gibt eine allgemeine sowie zwei spezifische 
Ausschreibungen (Themenschwerpunkte: europäische Integration bzw. künstliche Intelligenz und ihre Herausforderungen für unsere 
Gesellschaft). Förderfähige Projekte (z. B. Forschungsateliers oder Sommerschulen) müssen unter der Federführung von mindestens zwei 
Kooperationspartnern – einem deutschen und einem französischen – ausgerichtet werden. Die Einbeziehung eines Drittlandes wird begrüßt. 
Die Projekte werden von der DFH mit bis zu 15 000 € bezuschusst. Die Antragsfristen sind 15.03.2024, 15.06.2024 und 15.10.2024. Weitere 
Informationen. Quelle: FIT Newsletter, 12.02.2024 
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Call for papers / 
Aufrufe für Beiträge  

 

CfP European Association for Evolutionary Political Economy’s Annual Conference/ Deadline: 05.04.2024 
CfP im Rahmen der EAEPE Annual Conference 2024 in Bilbao, 4. – 6. September, 2024 

The 2024 Conference Theme is “Economics in a changing world - New perspectives to economic analysis and economic policy”. The aim of the 
Conference is to celebrate new and fresh perspectives, both theoretical and empirical, on the structural transformations that economies are 
facing and on the consequences of these changes. In addition to welcoming papers on the various topics covered by the different research 
areas of EAEPE, we particularly encourage submissions that address these issues from a gender perspective. Claudius Gräbner-Radkowitsch 
chairs a session in Research Area X on “Knowledge, Networks and Regions”. The accumulation of knowledge is essential both for growth and 
development on the national and regional level, as well as for business success on the firm level. At the same time, differentials in the 
accumulation of knowledge might be an important element in any explanation of the large and persistent economic disparities at the national 
and regional level both within and across nation states, in Europe as well as overseas. To provide an explicit space to discuss these topics at the 
EAEPE Annual Conference 2024, RA X invites contributions from various disciplines and paradigms. For more information, feel free to contact 
the RA coordinators, Muhamed Kudic (muhamed.kudic@uni-siegen.de) and Claudius Gräbner-Radkowitsch (claudius@claudius-graebner.com). 
Abstracts of no more than 750 words can be submitted until April 5 here.  Further information can be found on the conference homepage.  

CfP Jahrbuch Ökonomie und Gesellschaft/ Frist: 30.06.2024  
Beiträge zum Thema ‚Nachhaltigkeit und (soziale) Gerechtigkeit‘ 

Für das im Metropolis-Verlag erscheinende Jahrbuch ‚Ökonomie und Gesellschaft‘ fordern wir zu wissenschaftlichen Beiträgen zum Thema 
„Nachhaltigkeit und (soziale) Gerechtigkeit“ auf. Herausgeber des Bandes sind Arne Heise und Gerd Grözinger. Bitte senden Sie Ihre 
Zusammenfassung (1500 Wörter) bis zum 30.6.2024 an Arne Heise (Arne.Heise@Uni-Hamburg.de). Wenn Sie Fragen zum Band haben, können 
Sie sich gerne per Email oder telefonisch an Arne Heise wenden.   
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General information, events and research policy  
Allgemeine Informationen, Veranstaltungen und Forschungspolitik 

 



KoWi: Online training for ERC Starting Grant and Consolidator Grant/ Termin: 28.05.2024; 2:00 – 3:00 p.m. 
KoWi Training für ERC Antragsstellende  

Online training on how to successfully apply for ERC Starting Grant and Consolidator Grant is organised by the European Liaison Office of the 
German Research Organisations (KoWi) in cooperation with the Research- and Graduate funding of the University of Kassel. In the workshop, 
you will learn more about the funding scheme and get insights into the application procedure. There will be also time for your questions. In 
Horizon Europe, the ERC is located within the first pillar named "Excellent Science". Researchers of any nationality and from all scientific 
disciplines are eligible to apply: ERC Starting Grants for researchers in a time window of 2 - 7 years after the PhD; ERC Consolidator Grants for 
researchers in a time window of 7 - 12 years after the PhD. For preparation see also: https://erc.europa.eu/apply-grant/starting-grant and 
https://erc.europa.eu/apply-grant/consolidator-grant. Deadline registration via Campus Events:  28.05.2024. Quelle: FIT Newsletter, 
12.02.2024 

KoWi Seminar zur EU-Forschungsförderung und -politik für Forschende/ Termin: 23.-24.4. in Brüssel  
KoWi offers a seminar on EU research funding and policy for humanities scholars and social scientists  

Am 23. und 24. April 2024 organisieren KoWi und die Nationale Kontaktstelle Gesellschaft gemeinsam ein Seminar in Brüssel zur EU-
Forschungsförderung und -politik. Dieses neue Veranstaltungsformat richtet sich spezifisch an Sozial- und Geisteswissenschaftler*innen (an 
deutschen Einrichtungen) mit Interesse an den genannten Themenbereichen. Die Teilnehmer*innen lernen übergreifende forschungspolitische 
Strukturen, Prozesse und Kommunikationswege in Brüssel sowie weitere Beteiligungsmöglichkeiten, zum Beispiel eine Tätigkeit als 
Gutachter*in, kennen. Weitere Informationen. Quelle: KoWi-Newsletter vom 01.03.24 

Online COST Info Day 2024/ Date: 27.03.2024 
Informationstag der COST Association 

A COST Action is an interdisciplinary research network that brings researchers and innovators together to investigate a topic of their choice for 
4 years. COST Actions are typically made up of researchers from academia, SMEs, public institutions and other relevant organisations or 
interested parties. This online info session is open to all researchers and innovators at any career stage and from any field of research, 
especially young researchers. The aim is to inform the research community on how to participate in COST Actions or submit a COST Action 

 

https://erc.europa.eu/apply-grant/starting-grant
https://erc.europa.eu/apply-grant/consolidator-grant
https://kowi.idloom.events/KoWi-NKS-SSH-Seminar-April-2024


proposal, the role and impact of the COST programme, and the benefits of the COST offer. Weitere Informationen und Anmeldung. Quelle: 
COST Homepage, 01.03.2024 

RP Aktiv Seminar für Antragstellende in Horizont Europa/ Termin: 24.04.2024 
Registration open for a Seminar on Proposals-Writing for Horizon Europe Calls  

Wir machen Sie fit für die Antragstellung in einem Verbundvorhaben bei Horizont Europa! RP Aktiv richtet sich an alle, die demnächst an einem 
Horizont-Europa-Antrag mitwirken wollen. Im Mittelpunkt steht die Arbeit mit dem Antragstemplate für Verbundvorhaben (RIA und IA). 
Weitere Informationen zu den Seminarinhalten entnehmen Sie bitte der Veranstaltungsseite. Die Anmeldung für das Online-Seminar am 24. 
April 2024 beginnt am 27. Februar um ca. 9:00 Uhr. Weitere Informationen finden Sie hier. Quelle: EUB-Telegramm 4/2024 

DLR: PINK - neue Plattform für innovative Netzwerke in der Kultur ist online 
Networking culture and education, humanities and social science research and the creative industries 

Der DLR-Projektträger hat seine neue Plattform für innovative Netzwerke in der Kultur gelauncht. Hier sind Personen und Institutionen aus den 
Bereichen der Kultur und Bildung, der geistes- und sozialwissenschaftlichen Forschung und der Kreativwirtschaft registriert. PINK ist eine 
lebendige Plattform für die Bereiche Kultur, Bildung und Forschung: um sich zu entdecken, zu vernetzen und zusammenzuschließen. 
Informationsfluss und Wissenstransfer werden erlebbar. Die Expertise und die langjährige Erfahrung des DLR-Projektträgers - wo auch die NKS 
Gesellschaft verortet ist - sollen in und mit dieser Community einen Mehrwert für die beteiligten Akteurinnen und Akteure schaffen. So auch 
beim Finden von Kooperationspartnerinnen und -partnern für EU-Projekte. Weitere Informationen. Quelle: Newsletter NKS Gesellschaft 
02/2024  

https://www.cost.eu/cost-events/online-cost-info-day-2024/
https://www.eubuero.de/de/rp-aktiv-2516.html?mtm_campaign=EUB-Telegramm&mtm_kwd=04-2024
https://projekttraeger.dlr.de/de/news/pink-die-plattform-fuer-innovative-netzwerke-der-kultur-startet


ECPR Events and Calls 
ECPR Veranstaltungen und Calls 

  



ECPR Standing Group Summer Schools  
Anmeldung ab März 2024 möglich 

International Relations (Standing Group on International Relations), 1 – 5 July 2024, School of Social and Political Sciences, University of 
Glasgow: Explore the intersection of domestic politics and global governance across four areas – interests, institutions, information and 
identity. Apply by Thursday 28 March. Find out more  
Interest Groups (Standing Group on Interest Groups), 24 – 29 June 2024, Inter-University Centre, Dubrovnik: Discover recent trends and 
innovative approaches in lobbying and advocacy across diverse political systems and policy-making arenas. Apply by Friday 29 March. Find out 
more. 
Parliaments (Standing Group on Parliaments), 18 – 29 August 2024, Goethe University Frankfurt: Delve into the latest advancements in the 
study of legislatures, representation, and political parties. Apply by Sunday 31 March. Find out more  
Source: ECPR Newsletter, 27.02.2024 

ECPR Method Course: Working with Concepts/ Date: 20 – 24 May 2024, Online 
ECPR-Methodenkurs: Arbeiten mit Konzepten/ Anmeldefrist: 15.03.2024 

Examine two contrasting approaches to conceptualisation – positivist and interpretivist – on Frederic Schaffer's beginner-friendly, award-
winning online course. Join interactive live classes and get hands-on practice in reconstructing your chosen concept. Register by Friday, 15th 
March here. 

ECPR Prizes  
Nominierungen aktuell für folgende Preise möglich 

Lifetime Achievement Award: European political science, Nominate by Friday 8 March; Learn more  
Mattei Dogan Foundation Prize: Political sociology; Nominate by Friday 22 March; Learn more  
Hedley Bull Prize: International relations; Nominate by Sunday 31 March; Learn more  
Stein Rokkan Prize: This esteemed €5,000 prize rewards substantial and original comparative social science research for a monograph published 
in 2022 or 2023; Nominate by Tuesday 30 April; Learn more 
Jean Blondel PhD Prize: This prestigious €1,000 award celebrates the best doctoral thesis in politics including international relations, political 
theory and public administration; Nominate by Tuesday 30 April; Learn more 

 

https://r.pr.ecpr.eu/mk/cl/f/sh/28xHLtxYQ4zd9oV8roqQmk2TR8eVCoJTrV/mmpbe_-dkGmb
https://r.pr.ecpr.eu/mk/cl/f/sh/28xHLtxYQ51BfaUZAQSIM9SEjrW5wepkAb/QGeSL326bpZc
https://r.pr.ecpr.eu/mk/cl/f/sh/28xHLtxYQ51BfaUZAQSIM9SEjrW5wepkAb/QGeSL326bpZc
https://r.pr.ecpr.eu/mk/cl/f/sh/28xHLtxYQ52kBMTzT249vYs02aNggVM0Th/u61jp0eP9lyM
https://r.pr.ecpr.eu/mk/cl/f/sh/WCPzyXJTZ7nT672ThM8fQmfdFFKWt5Kz/sDHquyAFW0J6
https://r.pr.ecpr.eu/mk/cl/f/sh/WCPzyXJTZ7nT672ThM8fQmfdFFKWt5Kz/sDHquyAFW0J6
https://r.pr.ecpr.eu/mk/cl/f/sh/WCPzyXJTZ7vGA9Fk3RcLCWpQO2De8mx7/qV-j__RIzX9n
https://r.pr.ecpr.eu/mk/cl/f/sh/WCPzyXJTZ7Q5u0Ogd5he7YCFosfB7yUb/TZn8LEtmEbIU
https://r.pr.ecpr.eu/mk/cl/f/sh/WCPzyXJTZ7fg24pDLGezf2Vq6SRPdNir/l94WZYHSLzV1
https://r.pr.ecpr.eu/mk/cl/f/sh/WCPzyXJTZ7vGA9Fk3RcLCWpQO2De8mx7/GEcpPV25W28L
https://r.pr.ecpr.eu/mk/cl/f/sh/28xHLtxYQ509KPAHdM33JDB3s2wMml9ZIX/iLqoGgxLZX1E
https://r.pr.ecpr.eu/mk/cl/f/sh/28xHLtxYQ51hqB9hvxeuscapAlnxWbfpbd/xlm1lTlHOesI


Political Theory Prize: This €500 prize is awarded for the best debut book in political theory. nominate by Friday 17 May; Learn more 
Quelle: ECPR Newsletter, 15.02.2024 
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